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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 06.10.2020 
der Stadt Weißenfels  
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  13. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 05.10.2020 
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum Uichteritz, 
   Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20:10 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Haushaltsplan 2020 ff. inklusive Haushaltskonsolidierungskonzept 2020 - 
2028 - Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz 

132/2020 

TOP 6 Informationen zu Vernässungsmaßnahmen   

TOP 7 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 8 Beantwortungen von Anfragen   

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen   

  Öffentlicher Teil   

TOP 10 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse   

TOP 11 Schließung der Sitzung   

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Korch eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates. Es wird festgestellt, 
dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 5 Mitglieder anwesend. Es besteht 
Beschlussfähigkeit.  

  
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.  
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3. Einwohnerfragestunde  

 
Herr Kurtze bittet um Informationen zu Vernässungsmaßnahmen im Wiesenweg und Garten-
weg.  
Eine Vor-Ort-Begehung hat stattgefunden, teilt Herr Korch mit.  
Auf einer Seite des Gartenweges kann man nicht viel machen. Zwischen Gartenweg und Wie-
senweg erfolgt eine ständige Reinigung. Der Graben entlang des Wiesenweges wird demnächst 
begradigt. Die Rohre, die unter der L206 entlang laufen, sollen in Richtung Wiesenweg verlän-
gert werden, damit mögliche Probleme, die durch die Feuerwehrschläuche hervorgerufen wer-
den, reduziert werden können. Details zur Ausführung sind noch nicht bekannt.  
In einer Anlaufberatung mit dem neuen technischen Einsatzleiter bei der Verwaltung Herr 
Schmidt, sollen Infoketten im Havarie Fall neu festgelegt werden.  
Die Rückschlagklappe nahe der Firma Göpfert muss ertüchtigt werden.  
Der Schieber in der Straße zum Sportplatz muss repariert werden. Die Firma Wahren bringt 
wurde bereits beauftragt eine neue Konsole anzubringen.  
Der Bachlauf am Bäcker soll 2021 komplett erneuert werden.  
 
Herr Hornickel gibt zu bedenken, dass die Gräben im Gartenweg und im Wiesenweg auf pri-
vatem Grund verlaufen. Herr Korch wird den Hinweis in der nächsten Beratung vorbringen.  
 
Herr Hornickel spricht erneut die Problematik Radfahrer entlang der Kirche an. Es muss eine 
Lösung gefunden werden, um das Rasen an dieser Stelle einzudämmen.  
 
Herr Risch führt zur Freigabe der Heimatpflegemittel aus. Das Ergebnis der Anhörung durch die 
Kommunalaufsicht zum Widerspruch gegen einen Stadtratsbeschluss ist weiter offen. Der Be-
schluss fordert die volle Auszahlung der Heimatpflegemittel. Aufgrund des fehlenden Haushal-
tes kann er die Mittel nicht auszahlen. Auch das laufende Disziplinarverfahren spielt in die Ent-
scheidung rein. Bei vertragsähnlichen Konstellationen mit den Vereinen wird eine Auszahlung 
im Einzelfall geprüft.  
 
Herr Steffen schildert seine Sicht der Aussagen und welche Wege der Stadtrat versucht hat 
umzusetzen.  
Ebenso meint Herr Reichel, dass der Landrat in einem Anschreiben die erneute Diskussion im 
Stadtrat vorgeschlagen hat. Unter Vorlage der eingegangen Anträge sollte der Stadtrat über die 
Verteilung entscheiden. Dies erfolgte bisher nicht.  
 
Wenn die Kommunalaufsicht dem Verfahren zur Entscheidung durch den Stadtrat zustimmt, 
wird die Verwaltung eine Vorlage erhalten. Bisher fehlt die Positionierung der Kommunalauf-
sicht.  
 
Herr Kurtze fragt nach der Errichtung des zweiten Storchennestes. Herr Korch sichert eine Fer-
tigstellung zu.   

  
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 07.09.2020 wird bestätigt.  

 
5. Haushaltsplan 2020 ff. inklusive Haushaltskonsolidierungskonzept 2020 - 2028 - An-

hörung des Ortschaftsrates Uichteritz  
 
Frau Hardt stellt fest, dass Mittel für die Grundschule in das nächste Jahr verschoben sind. Es 
wird um Auskunft gebeten wie verbindlich die Mittel sind und welche Maßnahmen sich dahinter 
verbergen.  
Herr Risch berichtet, dass auch beim zweiten Anlauf der Ausschreibung kein passender Anbie-
ter gefunden werden konnte. Meist war die Vorlaufzeit zu kurz, und die Baumaßnahmen sollten 
in den Ferien erfolgen, sodass die Firmen überzogene Angebote abgaben. Es ist daher erst im 
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Frühjahr 2021 mit der Erneuerung der Fenster zu rechnen.  
Frau Hardt drückt ihren Unmut über die weitere Verzögerung aus. Ein weiterer Winter muss von 
den Grundschülern durchgestanden werden. Es muss außerdem zeitnah festgelegt werden, ob 
die Schule saniert oder ein Neubau erfolgen soll.  
Herr Risch bedauert die Entwicklung ebenfalls. Aber auch, wenn in den nächsten ca. 4 Jahren 
eine Sanierung oder Neuerrichtung erfolgen sollte, müssen die Fenster zeitnah getauscht wer-
den.    

 
Beschluss-Nr. UIC 015-13/2020 
Der Ortschaftsrat Uichteritz stimmt dem Haushaltsplan 2020 ff. zu.  

  
Abstimmung:  dafür: 5 dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 
6. Informationen zu Vernässungsmaßnahmen  

 
Herr Korch informiert zum aktuellen Stand: 
 
- Entlang der Markröhlitzer Straße bei der Einfahrt zur Kiesgrube gibt es Eigentumsprobleme. 

Der Eigentümer fordert Tauschflächen.  
- in Lobitzsch in Richtung Goseck er Straße wurden die großen Flächen oberhalb bisher nicht 

beachtet. Ob die bereitstehenden Mittel dafür mit ausreichen, ist fraglich.  
- Innerorts wird der Röhlitzbach wieder hergestellt.  
  

 
7. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Im Stadtrat wurden Strukturveränderungen bekannt gegeben. Herr Risch teilt mit, dass diese 
erst ab 01.01.2021 greifen.  
 
In der mittelfristigen Investitionsplanung sind die Vernässungsmaßnahmen, Kita und Schule 
eingeplant.   

 
8. Beantwortungen von Anfragen  

 
Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor.  
   

 

9. Mitteilungen und Anfragen  

 
Bereits in der letzten Sitzung wurde der Wunsch nach einer Bushaltestelle für den Roten Berg 
laut. Frau Hardt stellt dem Ortschaftsrat eine weitere Idee vor. In der Lobitzscher Straße/ Sied-
lung ist die Haltestelle Fahrtrichtung Lobitzsch mit einem Wartehäuschen ausgestattet. Die ge-
genüberliegende in Fahrtrichtung Dorfmitte Uichteritz ist nur mit einem Haltestellenschild ge-
kennzeichnet. Beide Bushaltestellen sind noch nicht ausgebaut. Die Haltestelle Richtung Dorf-
mitte Uichteritz sollte Richtung Roter Berg verlegt werden. Die Kinder müssen dann nicht den 
schlecht einsehbaren Weg entlang laufen und im Kurvenbereich die Straße queren.  
Herr Korch wird diesen Vorschlag mit Herrn Arning besprechen.  
 
Herr Korch informiert, dass die Planungen für den Weihnachtsmarkt laufen.  
 
Am 04.06.2021 soll ein Schulfest zum 40jährigen Bestehen der Schule stattfinden.  
 
Die Planungen für den Umbau der Kita sind abgeschlossen, sodass Ausschreibungen erfolgen 
können.  
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Die Stadtverwaltung bietet die Erweiterung der Straßenreinigung auf vielbefahrene Straßen in 
den Ortsteilen an. Bisher mussten die Eigentümer selbst bis zur Straßenmitte reinigen.  
Die Straße L206 und Lobitzscher Straße bis zur Siedlung wären davon betroffen.  
Vor einer Entscheidung werden die Anwohner angehört.  
 
Auf Nachfrage informiert Herr Risch zur Ausweisung von Bebauungsgebieten in den Ortsteilen. 
Laut Regionalentwicklungsplan können derzeit nur die „Zentralen Orte“ und damit nur die Kern-
stadt neue Bebauungsgebiete ausweisen. In den Ortsteilen ist ausschließlich Lückenbebauung 
möglich. Mit einem angekündigten Bundesgesetz zur Baulandbeschaffung können vielleicht 
andere Möglichkeiten für die Orte gefunden werden. 
 
Herr Korch informiert, dass im Oktober/November der Röhlitzgraben beräumt wird und der 
Fahrradständer am Friedhof nachgebessert wird.  
 
Der Weg von Lobitzsch nach Goseck hat Unmut bei der LPG ausgelöst. Nur noch wenige Auf-
fahrten zu den Feldern sind geblieben. Herr Risch zeigt sich darüber verwundert, dass die Pla-
nungen nicht im Vorfeld abgestimmt waren.  
 
Das Parkverbot vor der Bank auf der Insel am Versammlungsraum wird zeitnah umgesetzt, 
meint Herr Korch nach Mitteilung von der Verwaltung.  

 
 
  Nichtöffentlicher Teil  

 
1. Mitteilungen und Anfragen  

 
Es werden keine Mitteilungen und Anfragen im nicht öffentlichen Teil geäußert.   
 

 

Öffentlicher Teil 

  Öffentlicher Teil  
 

10. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es waren keine Bürger mehr anwesend.  

  
 

11. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.  

  
 

 
 
Andreas Korch Anja Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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